

**Zeitschrift:** Bulletin : Kommunikationswissenschaft = sciences des communications sociales

**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Kommunikations- und Medienwissenschaft

**Band:** - (1984)

**Heft:** 1

**Artikel:** Grussadresse des neuen SGKM-Präsidenten

**Autor:** Bosshart, Louis

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-790600>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.08.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## I. Grussadresse des neuen SGKM-Präsidenten

Sehr geehrte Damen und Herren,

Anlässlich der Generalversammlung vom 27. April 1984 in Zürich ist mir das Präsidium Ihrer Gesellschaft übertragen worden. Ich habe dabei die Nachfolge von Professor Ulrich Sacher übernommen, der die Geschicke der Schweizerischen Gesellschaft für Kommunikations- und Medienwissenschaft, wie unsere Vereinigung offiziell heisst, zehn Jahre lang mit Geschick und Umsicht geleitet hat. Er war als Gründungsmitglied seit Anbeginn dabei und hat nichts unversucht gelassen, die Qualität und das Ansehen der SGKM zu heben. Ich denke dabei vor allem an seine Vertretung unserer Gesellschaft bei Vernehmlassungen und in Kommissionen. Dazu haben mehrere Tagungen deutlich und zu ihrem Vorteil einen Stempel Saxerscher Prägung aufgedrückt erhalten. Im Namen aller Vereinsmitglieder möchte ich dem nunmehrigen Beisitzer im Vorstand der SGKM, Ulrich Sacher, von Herzen danken für seinen Einsatz in unseren Diensten und zugunsten unserer Gesellschaft.

Zur Feier des zehnjährigen Bestehens der SGKM wird im Rahmen des Vorstandes zur Zeit ein Projekt vorbereitet, das über den augenblicklichen Stand der Kommunikations- und Medienforschung in der Schweiz Auskunft geben soll. Über längerfristige Entwicklungsziele informiert eine im vorliegenden Bulletin wiedergegebene Gedankenskizze von Ulrich Sacher zuhanden der Schweizerischen Geisteswissenschaftlichen Gesellschaft.

Die SGKM versteht sich als eine Interessengemeinschaft mit wissenschaftlichen und praxisbezogenen Zielen. Als ein Mittel, die genannten, bisweilen etwas divergierenden Ziele unter einen Hut zu bringen, haben sich die öffentlichen Veranstaltungen erwiesen. Es scheint mir deshalb sinnvoll, die bewährte Politik beizubehalten und jährlich je eine betont wissenschaftliche und eine betont politische Konferenz anzubieten. Es liegen zwar mittelfristig bereits mehrere Themenvorschläge für derartige Veranstaltungen vor, doch diktiert die Aktualität immer wieder neue, und wir erlauben uns auch, Sie um Vorschläge für interessante Ideen anzugehen. Konferenzen sind ja nicht nur bedeutsam für die Ausstrahlung unserer Gesellschaft; sie bieten auch Gelegenheit, direkte Kommunikation, also Gemeinschaft unter den Mitgliedern zu pflegen. In diesem Sinne möchte ich Sie geradezu um attraktive Ideen bitten, mit denen wir unsere Aktivitäten erfolgreich einer weiteren Öffentlichkeit vorstellen und mit gutbesuchten Anlässen so etwas wie ein Vereinsleben pflegen können.

Wie bereits erwähnt, bleibt Ulrich Sacher dem Vorstand der SGKM erhalten. Da auch alle anderen Vorstandsmitglieder in ihren Chargen bestätigt worden sind, werde ich mich auf ein gut eingespieltes Team stützen können. Ein Grund mehr also, mich optimistisch an die neue Aufgabe zu machen.

Louis Bosshart

Mesdames et Messieurs,

Lors de l'Assemblée générale du 27 avril 1984 à Zurich, la présidence de votre société m'a été confiée. J'ai ainsi succédé au professeur Ulrich Sacher, qui a présidé avec talent et habileté aux destinées de la société suisse des sciences de la communication et des mass media, nom officiel de notre association.

Faisant déjà partie des membres fondateurs, il n'a rien négligé pour accroître la qualité et la réputation de la SSCM. Je pense avant tout à sa participation, au nom de notre société à des journées d'étude et à des commissions.

Ainsi plusieurs réunions ont été marquées de façon évidente et profitable d'une empreinte saxérienne. Au nom de tous les membres de la société, je désire remercier de tout cœur l'actuel membre du comité directeur de la SSCM pour son engagement à notre service et en faveur de notre société.

A l'occasion du 10<sup>e</sup> anniversaire de la SSCM, un projet d'information au sujet de la situation actuelle de la recherche dans la communication et les media est en cours d'élaboration au sein du comité directeur. Dans le présent bulletin, Ulrich Sacher dresse, à l'attention de la société suisse des sciences humaines, une brève analyse des projets de développement à long terme.

Les manifestations officielles s'étant avérées être un moyen efficace de rapprocher des intérêts parfois divergents, il me paraît dès lors sensé de poursuivre la politique actuelle et d'organiser chaque année une conférence à caractère scientifique et une autre à caractère politique. Il existe déjà plusieurs propositions de thèmes pour de telles manifestations et l'actualité en apporte également. De plus, nous sommes ouverts à toutes suggestions de votre part.

Les conférences ne sont pas seulement une signification pour le rayonnement de notre société, mais elles nous offrent également la possibilité d'une communication directe et d'un renforcement des échanges entre nos membres. Dans ce sens, je vous prie de nous faire parvenir des idées attrayantes pour que nous puissions présenter avec succès nos activités à un public toujours plus vaste et que nous puissions animer la vie de notre société par des manifestations largement fréquentées.

Comme je l'ai déjà mentionné, Ulrich Sacher reste au comité directeur de la SSCM. Et puisque tous les autres membres du comité directeur ont été reconduits dans leur fonction, je pourrai compter sur une équipe bien rôdée, une raison de plus pour moi de me consacrer avec optimisme à ma nouvelle mission.

Louis Bosshart